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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DE TRES CENTROS ESCOLARES EN SANTA ANA 
29 DE ABRIL DE 2005 
 
ESTOY EN SANTA ANA POR SEGUNDA VEZ EN 48 HORAS, AYER VINE A INAUGURAR OTRA 
OBRA IMPORTANTE, Y ESTAMOS DEDICANDO MUCHOS  RECURSOS DE PARTE DEL 
GOBIERNO CENTRAL  A SANTA ANA 
 
ME SIENTO MUY COMPLACIDO DE INAUGURAR HOY LOS CENTROS ESCOLARES “DOCTOR 
HUMBERTO QUINTEROS”, “NAPOLEÓN RÍOS” Y DARLE SEGUIMIENTO AL PROYECTO DE 
RECONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA DE EDUCACIÓN PARVULARIA “DR. FEDERICO VIDES”, 
UBICADOS EN EL CENTRO HISTÓRICO DE LA HERMOSA SANTA ANA. 
 
ESTOS CENTROS EDUCATIVOS CUENTAN CON UN INGREDIENTE ESPECIAL Y 
PRIVILEGIADO, PORQUE SE ERIGEN DONDE ESTABA EL CUARTEL QUE OCUPABAN LOS 
HERMANOS CARLOS Y ANTONIO EZETA, LUGAR DONDE SE INICIÓ LA GESTA CONOCIDA 
COMO “LOS 44”. 
 
LA HISTORIA NOS RELATA QUE EN LA MADRUGADA DEL 29 DE ABRIL DEL AÑO  1894, HACE 
EXACTAMENTE 111 AÑOS, DIO INICIO LA FAMOSA GESTA DE LOS 44, EN ALUSIÓN A ESOS 
VALIENTES HOMBRES, QUE RESTAURARON LA DEMOCRACIA Y LA CONSTITUCIÓN DE 1886. 
 
EN ESTOS 111 AÑOS, ESTE SITIO SIRVIÓ COMO CUARTEL, COMO CONVENTO, COMO 
COLEGIO DE SEÑORITAS, HASTA CONVERTIRSE EN ESTOS TRES CENTROS ESCOLARES, 
QUE ES LO QUE HOY NOS REUNE. 
 
EL CENTRO ESCOLAR NAPOLEÓN RÍOS, HA SIDO RESTAURADO A UN COSTO CERCANO A 
LOS 139 MIL DÓLARES, Y HA INCLUIDO CAMBIOS EN TECHO, BAÑOS, SISTEMA ELÉCTRICO 
Y ALGUNAS RESTAURACIONES, LO CUAL SE COORDINÓ CON EL MINISTERIO DE 
EDUCACIÓN Y CON CONCULTURA, PARA GARANTIZAR QUE SE MANTUVIERA SU ESTILO, 
QUE COMO YA DIJIMOS TIENE MÁS DE CIEN AÑOS DE ANTIGÜEDAD. 
 
EL CENTRO ESCOLAR DOCTOR HUMBERTO QUINTEROS, HA SIDO RESTAURADO A UN 
COSTO DE MÁS DE 141 MIL DÓLARES, SIGUIENDO UN MISMO PATRÓN, QUE PERMITA 
CONTAR CON LA INFRAESTRUCTURA ADECUADA PARA LA EDUCACIÓN, PERO 
MANTENIENDO LOS DETALLES ARQUITECTÓNICOS ORIGINALES. 
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EL TERCERO DE ESTOS PROYECTOS, LA ESCUELA DE EDUCACIÓN PARVULARIA DOCTOR 
FEDERICO VIDES, HA REQUERIDO UNA INVERSIÓN DE 255 MIL DÓLARES E INCLUYÓ 
REPARACIÓN DE GRIETAS EN PAREDES, RECONSTRUCCIÓN DE LA CAPILLA Y OTROS 
TRABAJOS, SIEMPRE CUIDANDO DE MANTENER LOS DETALLES DE CONSTRUCCIÓN QUE 
SON LOS QUE LE DAN ESA BELLEZA SINGULAR QUE MERECE SER CONSERVADA, PERO 
DOTÁNDOLA DE LAS CONDICIONES ESTRUCTURALES, IDEALES PARA LOS INFANTES. 
 
LOS FONDOS PARA LA RECONSTRUCCIÓN Y RESTAURACIÓN DE ESTOS CENTROS 
EDUCATIVOS, SE OBTUVIERON DE UN PRÉSTAMO DEL BANCO INTERAMERICANO DE 
DESARROLLO Y BENEFICIARÁ EN FORMA DIRECTA, A MÁS DE 2 MIL ESTUDIANTES; SIN 
EMBARGO, PODEMOS AFIRMAR, QUE POR TRATARSE DE UNA OBRA CONSIDERADA  
PATRIMONIO CULTURAL, CON ELLA SE VERÁN FAVORECIDOS TODOS LOS SANTANECOS. 
 
EN EL MES PASADO LANCÉ EL COMPONENTE EDUCATIVO DEL PROGRAMA “RED 
SOLIDARIA”.  DEL PROGRAMA PRESIDENCIA “OPORTUNIDADES”, SE TRATA DE UN 
COMPONENTE AL QUE LE HEMOS LLAMADO “REDES ESCOLARES EFECTIVAS” CON EL 
CUAL QUEREMOS APOYAR EL PROCESO DE ALFABETIZACIÓN Y EDUCACIÓN BÁSICA, QUE 
BUSQUE ADEMÁS, EL AUMENTO EN LA COBERTURA. 
 
ADEMÁS DE BRINDAR EDUCACIÓN EN SITIOS ADECUADOS, COMO LOS QUE HOY 
INAUGURAMOS, QUEREMOS DAR ALIMENTACIÓN ESCOLAR Y EN ALGUNOS CASOS QUE LO 
REQUIEREN, HAREMOS TRANSFERENCIAS FINANCIERAS A FAMILIAS DE ESCASOS 
RECURSOS. 
 
PARA NUESTRO GOBIERNO ES NECESARIO BUSCAR SOLUCIONES EFECTIVAS A 
PROBLEMAS QUE HAN PERSISTIDO POR AÑOS, COMO EL QUE UN NIÑO DEBA PRIVARSE 
DE IR A LA ESCUELA, PORQUE DEBE TRABAJAR PARA AYUDAR A SOSTENER A  SU 
FAMILIA. 
 
TAMBIÉN QUIERO INFORMALES QUE LA MINISTRA DARLYN MEZA Y TÉCNICOS DEL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN YA ESTÁN DANDO A CONOCER EL PLAN NACIONAL 2021 EN 
LOS DISTINTOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS. 
 
YA HAN VISITADO LAS ESCUELAS DE LA ZONA ORIENTAL Y HOY, LUEGO DE ESTE EVENTO, 
SE QUEDARÁN EN SANTA ANA PARA EL MISMO FIN, POR LO QUE LES PIDO QUE 
COLABOREN, QUE LOS RECIBAN, YA QUE SE TRATA DE UN ESFUERZO  QUE VA A  
BENEFICIAR  A TODOS LOS SALVADOREÑOS EL PLAN EDUCATIVO 2021. 
 
ESPERO QUE EL PUEBLO SANTANECO APRECIE Y CUIDE ESTA JOYA ARQUITECTÓNICA 
QUE SIN LUGAR A DUDAS, ABONA AL EMBELLECIMIENTO DE ESTA YA HERMOSA CIUDAD 
MORENA DE SANTA ANA. 
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QUISIERA DECIRLES ESTIMADOS AMIGOS Y ESPECIALMENTE A BEATRIZ SOLIS. ¿DONDE 
ESTA BEATRIZ QUE ME ENTREGO LA CARTA_.. TU ME PEDISTES UN CENTRO DE COMPUTO 
BEATRIZ, YA HABLAMOS CON LA MINISTRA Y EN LOS PROXIMOS DIAS VAMOS A 
INSTALARLES EL CENTRO DE COMPUTO AQUÍ EN LA ESCUELA. 
 
LA MISNSITRA SABRA DE DONDE CONSEGUIR EL PISTOS, ES MAS,  INVITENME CUANDO LO 
INAUGUREMOS MUY PRONTO. 
 
QUERIDOS HERMANOS DE SANTA ANA,  ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, NO ES 
UN GOBIERNO QUE ESTA METIDO EN SAN SALVADOR ALLA EN CASA PRESIDENCIAL,  A MI 
NO ME GUSTA LA OFICINA DE ESTAR METIDO TODO EL TIEMPO. 
 
HOY ME VINE A SANTA ANA  A INAUGURAR ESTA JOYA ARQUITECTONICA, EN UNOS 
MINUTOS VOY A LA ASAMBLEA DE GOBERNADORES DEL BCI, DEL BANCO 
CENTROAMERICANO, QUE POR CIERTO, NOS VAN A ENTREGAR TASAJERA, EN DONACION, 
PARA CONVERTIRLA EN PROYECTO TURISTICO. 
 
Y EN LA TARDE COMO USTEDES SABEN, VIENE NUESTRA AMIGA, LA DOCTORA 
CONDOLEEZZA  RICE, QUE ES LA SECRETARIA DE ESTADO Y VIENE HABLAR DE TEMAS 
FUNDAMENTALES. 
 
LA DOCTORA RICE VIENE HABLAR DEL TPS, DE NUESTROS HERMANOS, DE SUS 
HERMANOS, DE SUS PARIENTES EN ESTADO UNIDOS, Y VINE A EL SALVADOR POR UNA 
RAZON FUNDAMENTAL, ESTE ES UN PAIS AMIGO Y ALIADO DE LOS ESTADOS UNIDOS Y 
POR QUE A MI ME INTERESA TENER UNA EXCELENTE RELACION CON ESTADOS UNIDOS?, 
PORQUE ALLA VIVEN DOS MILLONES DE SALVADOREÑOS A LOS QUE LES HEMOS 
CONSEGUIDO EL TPS Y A LOS  QUE HEMOS TRABAJADO POR ELLO. 
 
EL TPS Y MUCHOS DE LOS PROGRAMAS QUE ESTADOS UNIDOS NOS OTORGA  A EL 
SALVADOR, SE HACEN PORQUE CONSIDERAN A EL SALVADOR PAIS AMIGO, A OTROS LES 
QUITAN LA VISA, PERO AL EL SALVADOR, LO CONSIDERAN PAIS AMIGO Y ESO NUNCA LO 
DEBEMOS PERDER DE VISTA. 
 
LA AMISTAD CON ESTADOS UNIDOS ES FUNDAMENTAL PARA AYUDARLE A NUESTRA 
GENTE Y YO ME HE DEDICADO A VIAJAR A LOS ESTADOS UNIDOS PARA AYUDARLE A LOS 
SALVADOREÑOS QUE NECESITABAN TPS, Y LO CONSEGUIMOS, Y ESO LO DA EL 
PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS  A LOS PAISES AMIGOS, NO A LOS QUE  QUEMAN 
BANDERAS DE ESTADOS UNIDOS EN LAS CALLES. 
 
ASI ES QUE ESTIMADOS AMIGOS SANTANECOS  ASI TRABAJA EL GOBIERNO, MAÑANA 
TENGO ACTIVIDAD, EL DOMINGO, EL LUNES, NUNCA DESCANZAMOS, A MI ME ENCANTA, 
TENGO UNA ENERGIA ENORME, Y ME ENCANTA ESTAR EN SANTA ANA, ME ENCANTA VINE 
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AYER, VENGO HOY, Y PRONTO VAMOS A VENIR A INAUGURAR MAS OBRAS, PORQUE ESTE 
GOBIERNO QUE ESTA A PUNTO DE CUMPLIR UN AÑO, QUE HE SENTIDO COMO QUE 
FUERAN CINCO AÑOS, ESTE GOBIERNO HA CUMPLIDO SUS PROMESAS. 
 
YO PROMETI MUCHAS COSAS QUE SE LAS ESTOY CUMPLIENDO Y POR ESO ESTOY 
SATISFECHO Y CUANDO LOS SALVADOREÑOS EN LAS ENCUESTAS DICEN,  MAS DEL 70 
POR CIENTO  DE LOS SALVADOREÑOS ESTAN SATISFECHO CON EL PRESIDENTE SACA, 
ESO ME COMPROMETE A SEGUIR TRABAJANDO, PORQUE APENAS  ESTAMOS A UN AÑO, 
CONTRUCCION DE UN AÑO, DEL PAIS QUE TODOS QUEREMOS Y ESO LO VAMOS A 
CUMPLIR EL 1 DE JUNIO, Y YO ME VOY A SENTIR SATISFECHO DE PARARME FRENTE A LOS 
DIPUTADOS, PRESENTARLES  MI INFORME DE NACION Y DECIRLES, EL SALVADOR EN 
ESTOS PRIMEROS 365 DIAS COMO PRESIDENTE, TE HE  CUMPLIDO, SALVADOREÑO,  LES 
HE CUMPLIDO Y NO SOLO A LOS QUE VOTARON POR MI, PORQUE YO SOY EL PRESIDENTE 
DE TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA! 


